
 
Hansestadt Gardelegen 
Ortschaftsrat Köckte                                                                16. Januar 2017 

  

 
 
 
 
 
 
Niederschrift 9. Sitzung des Ortschaftsrates der Ortschaft Köckte 
 
 
 Sitzungstermin: Mittwoch, 19.10.2016 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 22:15 Uhr 
 Ort, Raum: Köckte, Feuerwehrraum 

Anwesend: 
Herr Torsten Polzin  
Frau Martina Lenz  
Herr Eric Thieme  
  
Gäste:  
Herr J. Fricke Telekom AG 
Herr Jürgen Schulz Telekom AG 
Herr Frank Dömeland  
Herr Horst Göring  
Herr Frank Thiele  
Frau Cornelia Thieme  
Herr Michael Grabe Sportverein 
Herr Christoph Polzin VdgB 
Herr Klaus Kamper Schützenverein 
Herr Jörg May Schützenverein 
Herr Mario Trittel Kita 
 

Abwesend: 
Herr Matthias Fricke  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

2 Entscheidung über Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Fest-
stellung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 

3 Bericht der Telekom zum Ausbau des Breitbandnetzes in der Ortschaft Köckte 
4 Mündlicher Bericht des Stellvertretenden Ortsbürgermeisters 
5 Einwohnerfragestunde 
6 Entscheidung über Einwendungen zum öffentlichen Teil der Niederschrift und  Feststel-

lung der Niederschrift über die 8. Sitzung des Ortschaftsrates am 23.06.2016 
7 Vorbereitung Dorffest 2017 
8 Informationen zu den Ergänzungswahlen am 06.11.2016 
9 Verwendung der Brauchtumsmittel 
10 Investitionsliste 2017 
11 Anfragen und Anregungen 
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Öffentlicher Teil 

 TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

  
Der amtierende Vorsitzende des Ortschaftsrates, Herr Torsten Polzin, eröffnet die Sitzung 
und stellt die ordnungsgemäße Einberufung des Ortschaftsrates und als fehlendes Mitglied, 
Ortschaftsrat Matthias Fricke, fest. Die Beschlussfähigkeit ist mit drei Ortschaftsräten und 
dem amtierenden Ortsbürgermeister gewährleistet.  

  
  
 TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Feststel-

lung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 
  

Es wird beantragt, die Tagesordnung zu erweitern. Im TOP 3 soll der Bericht der Telekom 
zum Ausbau des Breitbandnetzes in der Ortschaft Köckte erfolgen.  
 
Des Weiteren wird der Tagesordnungspunkt 5 (Mündlicher Bericht des Stellvertretenden 
Ortsbürgermeisters) auf den Tagesordnungspunkt 4 vorgezogen. Alle weiteren Tagesord-
nungspunkte schließen sich an.  
 

 Beschluss:  
 
Der Ortschaftsrat beschließt, die Tagesordnung um den Punkt Bericht der Telekom zum 
Ausbau des Breitbandnetzes in der Ortschaft Köckte zu erweitern und die geänderte 
Abarbeitung der einzelnen Tagesordnungspunkte.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  3 
Nein-Stimmen:  0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
 

 TOP 3 Bericht der Telekom zum Ausbau des Breitbandnetzes in der Ortschaft Köckte 
  

- Baubeginn: November 2016 
- Fertigstellung: 1. Quartal 2017 (spätestens aber 31.03.20179 
- Breitbandgeschwindigkeiten. 30 – 100 Mbit/s 
- Die Telekom trägt alle Kosten selbst, keine Kosten für die Kommune. 
- nach Möglichkeit kaum/keine Asphaltbeschädigung innerhalb der Ortslage Köckte durch 

die Telekom; 
- In allen Haushalten müssen die TU-Anlagen getauscht werden (Kosten trägt Telekom). 
- Die Netzpläne/Kabelpläne wurden herumgereicht. 
- Ausführender Leiter und Ansprechpartner der Telekom: Jürgen Schulz 

  
  
 TOP 4 Mündlicher Bericht des Stellvertretenden Ortsbürgermeisters 
  

Der Ortsbürgermeister informiert über: 
 
- den Abriss der alten Schmiede; 

 
- den Antrag von Alrun Lohpens, die Vorfahrtsregelung am Dorfeingang aus Richtung 

Peckfitz betreffend. Der Antrag wurde abgelehnt. Damit erfolgt keine Änderung der Vor-
fahrtsregelung. Eventuelle Lösung: weiß Striche bzw. Markierungen im Kreuzungsbe-
reich sollen erfolgen.  
 

- den Abriss der alten Klärgrube am Kindergarten – wurde genehmigt und erfolgt, wenn 
wieder Gelder zur Verfügung stehen.  
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- die Zusammenkunft der Ortsbürgermeister in Lindstedt zur Erarbeitung einer Empfeh-
lung an den Stadtrat für die Festsetzung einheitlicher Entgelte bei der Nutzung der 
Dorfgemeinschaftshäuser.  

 
Einteilung der DGH in 4 Kategorien 

→ Räumlichkeiten bis 100 m² 
→ Räumlichkeiten bis 200 m² 
→ Räumlichkeiten bis 300 m² 
→ Räumlichkeiten über 300 m² 

 
Nutzungsgebühr differenziert nach Raumgröße:  

→ Räumlichkeiten bis 100 m² - 75,00 € 
→ Räumlichkeiten bis 200 m² - 100,00 €  
→ Räumlichkeiten bis 300 m² - 150,00 € 
→ Räumlichkeiten über 300 m² - 250,00 € 

 
Eine zeitlich begrenzte Nutzungspauschale sollte generell nur für die Zusammenkunft 
der Bürger in einem Trauerfall angewendet werden Nutzungspauschale für die Ausrich-
tung von Zusammenkünften nach Trauerfällen – 30,00 €. 

 
- dass die Straßenlampenkabel im Ort fast alle defekt sind, da alte Alu-Kabel. Diese sol-

len erneuert werden (Kupfer) und in zwei separate Stromkreise aufgeteilt werden  Er-
richtung neuer KVS-Straßenbeleuchtung; 
 

- die Beschmierung des Ortseingangsschildes mit „DynamoLand“. Das Schild muss er-
neuert werden, Kosten 600,00 Euro.  

  
  
 TOP 5 Einwohnerfragestunde 
  

- Herr Michael Grabe stellt die Frage, ob es machbar ist, neue Straßenschilder „Dorfmit-
te“ an den beiden Zufahrtspunkten der Straße aufzustellen? Derzeit existiert nur ein 
Schild an seinem Wohnhaus, was allerdings im mittleren Straßenbereich ist und da-
durch sehr schlecht zu finden ist.  
 
Der amtierende Ortsbürgermeister antwortete: Diesbezüglich gibt es eine Meldung an 
die Verwaltung der Hansestadt Gardelegen. Über das Ergebnis der Anfrage wird infor-
miert.  
 

- Herr Mario Trittel fragt, ob es möglich ist, dass die Kita das Dorfgemeinschaftshaus 
auch am selben Tag (Vormittag) für Sportaktivitäten nutzen kann, wenn am Abend auch 
der Sportverein mit der Gymnastikgruppe im Dorfgemeinschaftshaus ist? Somit müsste 
das Dorfgemeinschaftshaus nur 1-mal in der Woche geheizt werden.  
 
Der amtierende Ortsbürgermeister antwortete: Die Idee ist sehr sinnvoll, und die Nut-
zung durch beide Vereine am selben Tag könne erfolgen.  
 

- Herr Horst Göring fragt, ob es nicht möglich ist, die Verkehrsführung an der Kreuzung 
vor der Eiche richtig zu beschildern oder eindeutiger zu kennzeichnen? Er hatte am 
18.10.2016 beinahe einen Unfall, verursacht durch einen ortsfremden Pkw, der ihm die 
Vorfahrt genommen hat.  

 
Der amtierende Ortsbürgermeister antwortet, dass der Kreuzungsbereich auch markiert 
werden kann und dies im Zuge der Markierungsarbeiten der Kreuzung am Ortseingang 
aus Richtung Peckfitz erfolgen könne. Zudem soll auch die Beschilderung überprüft 
werden.  

 
- Herr Horst Göring fragt, ob es möglich ist, die Sträucher und Büsche in der Straße 

Zum neuen Damm im Kurvenbereich vor dem Wohnhaus von Fritz Wiele zu beschnei-
den oder gar völlig zu entfernen. Der Verkehrsbereich ist sehr schlecht einsehbar und 
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stellt eine hohe Unfallgefahr dar.  
 

Der amtierende Ortsbürgermeister antwortet, dass er die Anfrage durch Frau Bauer von 
der Stadtverwaltung prüfen und Maßnahmen einleiten lässt.  

 
- Herr Horst Göring fragt, ob es möglich ist, den Vandalismus im Park zu stoppen? Alles 

liegt dort kreuz und quer umgeschmissen herum (Bänke, Tore, das Volleyballnetz etc.). 
 

Der amtierende Ortsbürgermeister antwortet, er werde dies prüfen und Gegenmaßnah-
men einleiten lassen (eventuell Räumung aller Gegenstände). Das Volleyballnetz sollte 
umgehend durch den Sportverein gerettet werden.  

 
- Herr Horst Göring fragt, was mit der Heimatstube passieren soll? Beim Einzug wurde 

alles nur „hingeschmissen“ und wüst hinterlassen. Die Heimatstube soll vernünftig ein-
gerichtet werden, um sie auch mal präsentieren zu können, und dem Sinn einer Hei-
matstube nachkommen.  

Der amtierende Ortsbürgermeister antwortet: Dies sei in der Vergangenheit schon län-
gerfristig geplant, wurde bislang allerdings aus Zeitgründen noch nicht umgesetzt. Es 
soll in naher Zukunft in Angriff genommen werden. Interessierte Bürger können dabei 
gern Unterstützungshilfe leisten und sind gern gesehen.  

 
- Herr Horst Göring fragt, was mit dem Gebäude am Kindergarten (ehemaliges Ärzte-

haus) ist, ob es verfallen sollte oder es nicht Sinn machen würde, es dem Kindergarten 
zur Nutzung zur Verfügung zu stellen?  

 
Der amtierende Ortsbürgermeister antwortet: Es sollte in dieser Angelegenheit mit der 
Kindertagesstätte Abenteuerland gesprochen werden, um zu erfahren, ob Interesse sei-
tens der Kita besteht. Wenn ja, könnte das Gebäude in Absprache mit der Stadtverwal-
tung Gardelegen genutzt oder gar übernommen werden.  
Alternativ könnte man das Gebäude abreißen lassen, um eventuell Parkfläche für die 
Kita zu schaffen. Ansonsten würde das Gebäude verfallen.  

 
  
  
 TOP 6 Entscheidung über Einwendungen zum öffentlichen Teil der Niederschrift und  Feststellung 

der Niederschrift über die 8. Sitzung des Ortschaftsrates am 23.06.2016 
  

Einwendungen gegen den öffentlichen Teil die Niederschrift liegen nicht vor, sodass dieser 
zur Abstimmung gestellt wird.  
 
 

 Beschluss:  
 
Der Ortschaftsrat bestätigt einstimmig die Richtigkeit des öffentlichen Teils der Niederschrift 
über die 8. Sitzung des Ortschaftsrates vom 23.06.2016. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  3 
Nein-Stimmen:  0 
Stimmenthaltungen: 0 
 

 TOP 7 Vorbereitung Dorffest 2017 
  

Es wurde angeregt und vorgeschlagen, die restlichen Brauchtumsmittel aus 2016 durch 
einen Antrag an die Stadt Gardelegen in das Jahr 2017 zu übernehmen, um im Jahre 2017 
ein Dorffest mit allen Vereinen im Ort zu organisieren und zu ermöglichen.  
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Alle anwesenden Bürger stimmten dem Vorschlag zu.  
 

 Beschluss:  
 
Der Ortschaftsrat Köckte beschließt, die Übertragung der nicht verausgabten Brauchtums-
mittel in das Jahr 2017 zu übertragen. Die Mittel sollen zweckgebunden für die Ausrichtung 
eines Dorffestes mit allen Vereinen und Interessengemeinschaften verwendet werden.  
 
Der Termin für das Dorffest 2017 sollte frühzeitig in Abstimmung mit allen Beteiligten gefun-
den und festgelegt werden, am besten noch 2016.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  3 
Nein-Stimmen:  0 
Stimmenthaltungen: 0 
 

 TOP 8 Informationen zu den Ergänzungswahlen am 06.11.2016 
  

- Herr Michael Grabe, der die Ergänzungswahl von Anfang an mit unterstützt und beglei-
tet hat, informierte alle anwesenden Bürger über den Ablauf und die Notwendigkeit der 
Ergänzungswahl.  

 
- Der amtierende Ortsbürgermeister hatte Herrn Grabe kurz zuvor darum gebeten und 

ihm das Wort erteilt.  
  
  
 TOP 9 Verwendung der Brauchtumsmittel 
  

Insgesamt standen dem Ortschaftsrat für das Jahr 2016  
 

an Brauchtumsmitteln 1546,96 €  
  davon verauslagt 137,73 € und 
 

Mittel für Repräsentation  
und Ehrungen 

 

 
400,00 €

 

  davon verauslagt 58,96 €  
 

zur Verfügung. Somit kann der Ortschaftsrat noch über  
 

1.409,23 € an Brauchtumsmitteln und 
   341,04 € an Mitteln für Repräsentationen und Ehrungen verfügen.  

 
 Beschluss:  

 
Der Ortschaftsrat beschließt, die Brauchtumsmittel für das Jahr 2016, wie folgt, aufzuteilen: 
 

100,00 Euro Interessengemeinschaft VdgB Köckte 

100,00 Euro Jugendfeuerwehr Köckte 

100,00 Euro Rentner für Rentnernachmittage 

100,00 Euro Schützenverein 

100,00 Euro Kindertagesstätte Abenteuerland 

Aus Mitteln für Repräsentationen und Ehrungen sollen als Dank zur 
Verfügung gestellt werden: 
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50,00 Euro
Tankgutschein Horst Göring als Anerkennung 
für die Bewässerungsarbeiten im Park 

 
Des Weiteren beschließt der Ortschaftsrat den restlichen Betrag der Brauchtumsmittel 2016 
in Höhe von 909,23 €, wie im TOP 7 besprochen, in das Jahr 2017 mit zu übernehmen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  3 
Nein-Stimmen:  0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
 

 TOP 10 Investitionsliste 2017 
  

- Sanierung der Fritz-Schultz-Straße ab Famlie Grüning bis nach Kabelwiese zu Familie 
Kusian/Juhl 

- Fertigstellung des Dreieckes in der Dorfmittel (Bänke, Pflanzen etc.) 
- Sanierung der Parkplatzfläche am Dreieck in der Dorfmitte (Pflaster/Asphal) 
- Sanierung der Straße am Ortsausgang in Richtung Trippigleben 
- Erstellung eines Wendehammers am Ende der Fritz-Thoms-Straße (Osterfeuerplatz) 
- Sanierung der Gehwege in der Chausseestraße 
- Sanierung oder Abriss des ehemaligen Ärztehauses in der Fritz-Schultz-Straße → nach 

vorheriger Rücksprache mit der Kindertagesstätte Abenteuerland (eventuelles Kaufinte-
resse) 

 
 Die Investitionsliste 2017 wurde durch den Ortschaftsrat ausgefüllt (Vorlagenblatt) und 

wird der Stadtverwaltung Gardelegen übermittelt.  
  
  
 TOP 11 Anfragen und Anregungen 
  

Als Termine für geplante Veranstaltungen für das Jahr 2017 wurden benannt: 
 

13.08. bis 19.08.2017  Sportwoche im Ort 
03.09.2017   Schützenfest 
01.10.2017   Schaupflügen 2017 

 
 
 
Torsten Polzin      Eric Thieme 
Amt. Vorsitzender des Ortschaftsrates   Protokollführer 
der Ortschaft Köckte 


